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今日淄博

社区

本报7月28日讯(记者 李超)

为推进全市扬尘防治工作，降低
PM10和PM2 . 5污染浓度，近日，淄
博市市政环境卫生管理处下发通知
要求加强生活垃圾收运和处理，城
区生活垃圾无害化处理率达到
100%。

《淄博市市政环境卫生管理处
关于加强扬尘污染控制的通知》要
求要加强各垃圾收集站、中转站、运
输车辆及垃圾处理场垃圾装卸、堆
存、处置作业的规范化管理，城区生
活垃圾无害化处理率达到100%。

实施灭蝇消毒和除臭措施，控
制蝇蛆孳生和污染环境。收运生活
垃圾必须做到日产日清，实行密闭
式运输，禁止抛、冒、撒、漏和污染环
境。所用车辆、箱、桶、工具及有关设
备，要及时冲刷、扫拭，定期油饰，保
持完整清洁。

通知还要求要增配机扫和冲洗
车辆，保障运行经费，加大对主次干
道的机扫冲洗频率，95%以上主干
道实现机械化清扫，避免人工普扫
造成的二次污染，主干道冲洗率要
达到100%。

城区生活垃圾

全部无害处理

本报7月29日讯 (记者 李超
通讯员 朱田艳) 近日，沂源县

实验小学利用暑假广泛在学生中
间开展“四个一”节能活动，倡导学
生做低碳达人，建设节约型校园。

“四个一”即节约每一滴水，节
约每一度电，节约每一张纸，节约
每一粒米。活动要求学生做到“随
手关灯、关机、关水龙头，做到人
离灯灭，人走水停，杜绝灯长明、
水长流；尽量少用餐巾纸、纸杯，
打印纸双面用；少发宣传单，多采
用网络、广播等形式进行宣传，利
用电子邮件进行书信来往；使用
环保袋、自觉提高空调制冷温度、
不使用一次性餐具等等。”让孩子
们从小确立“厉行节约、勤俭办
事”的优良作风，成为时尚“环保
达人”。

为将节能减排理念深入家
庭，辐射到全社会，学校还向家长
发放发放节能减排倡议书，号召
家长营建和谐家庭，体验低碳生
活，共同营造节能减排社会氛围。

做低碳达人

建节约校园

家住杏园东路银杏花园小区的魏先生向记者反映，银杏花园小区目前没有物业、居委会起不了作用，卫生环境差，
一些居民在绿化带里种起了菜，给居民日常生活带来诸多不便。

居委会：请了三家物业都不来

社区居委会书记张浩
说 ，银 杏 花 园 的 开 发 商 在
居 委 会 成 立 之 前 就 破 产
了 ，开 发 商 没 有 与 社 区 居
民委员会办理相关的移交
手续。

张 浩 说 ，居 委 会 曾 为
银杏花园联系过三家物业
公 司 ，但 物 业 说 需 要 先 期
投入，拆除乱搭乱建、建立
安 保 系 统 等 需 要 资 金 ，但

是 这 笔 钱 没 人 出 ，物 业 不
会 自 己 垫 上 ，所 以 都 不 愿
接手这个小区。

“ 我 们 也 想 过 为 他 们
成 立 业 主 委 员 会 ，但 是 后
来也因为各种原因没有做
成。”张书记说。

据 了 解 ，目 前 相 关 部
门 已 经 开 始 了 解 情 况 ，下
一步将着手解决该小区的
问题。

垃圾成堆，绿化带成私家菜园

记者在该小区看到，小
区没有门，原来的传达室已
破烂不堪，里面塞满垃圾，小
区道路东侧长满了杂草，楼
与楼之间的绿化带不见了踪
影，全是用栅栏围起来的小
菜园，里面种满了瓜果蔬菜。

“这个是谁先占到了就
是谁的，已经存在很长时间
了，一直没有人管。”一居民
说。记者看到，绿化带几无踪

影，全都成了菜园。
“没有绿化带，健身设施

也都坏了，小区内的居民哄
孩子、乘凉都没有地方，只能
在家里吹风扇。”居民张女士
说。

居民说小区没有物业，
任何人随时都可以进入小
区，小区内的治安没有保障。

“前几年，我家的储藏室被撬
开，电动车丢了。”一居民说。

本报7月28日讯(记者 张
汝树 见习记者 王欣) 只要
一下雨，临淄永安花园阳光康
城的张先生家里就会变成水帘
洞，他说房子漏水已经7年了，
至今未解决。

“我2006年搬进来，不到一
年房子就漏水。开发商修了很
多次，一直没修好。”张先生说。
下雨时，他家阳台、厨房、卫生
间都漏雨。

张先生告诉记者，从去年
开始，房子漏雨开发商也不维

修了。“前两天下大雨，房子漏
水很严重，向房产商反映，房产
商说会派人来修，但是到现在
还没来，屋顶还是湿的。”

张先生说当时新房子漏
水，他就怀疑房屋质量问题，但
不想过分追究，只希望房产商
能把漏水问题给解决了，但至
今也没解决。

“房屋漏水原因很多，具体情
况要到现场检查后才能确定。”房
产商工作人员说，他们会尽快联
系张先生，派人去检查维修。

房房屋屋漏漏水水77年年成成水水帘帘洞洞
房产商称尽快派人维修

在地产分级、资源分级、转债
分级后，首只跟踪医药行业的分级
指基——— 信诚中证800医药指数分
级基金(下称信诚医药分级)也正在
中国银行等渠道发售，正式开启医
药指数投资的杠杆时代。

资料显示，年初反弹之后，市
场再次陷入了震荡中。而凭借耀眼
的涨幅，医药板块在今年的震荡市
场中再次脱颖而出。数据显示，截
至7月24日，中证800制药与生物科
技指数今年来涨幅达33 . 40%，超越
同期上证综指43 . 79%。不仅如此，自
2007年以来的六年中，该指数五度
跑赢上证指数。

医药行业的火爆行情让不少
投资者跃跃欲试，正在发行的信诚
医药指数分级则为其提供了绝佳
的杠杆投资工具——— 信诚医药B份
额初始2倍杠杆，在医药指数上涨的
情况下为投资者提供放大指数收
益的杠杆投资工具。

信诚医药开启

医药基金杠杆时代

本报记者 张汝树 见习记者 孙鲁

公公共共绿绿地地变变农农场场，，居居民民多多不不满满
杏园东路银杏花园小区没物业、小区管理有点乱

小区很多绿化带被居民私自种上了蔬菜。本报见习记者 孙鲁 摄

照料老人、帮看孩子、调解邻里纠纷

郝郝大大姐姐““管管闲闲事事””1188年年如如一一日日
本报7月28日讯（见习记

者 唐宁 通讯员 毛锐）
张店区车站街道办事处

兴东社区有一位“好大姐”，
她18年如一日帮助邻居，照
顾空巢老人，她在居民和社
区之间架起了一座“连心
桥”，她就是邻居眼里爱“管
闲事”的郝建莲。

“咱就是爱管闲事！”郝
建莲经常把这句话挂在嘴
边，在别人眼里的小事、闲
事，在她眼里却成了大事，
她常说邻里之间无小事。

郝建莲今年56岁，1996年
搬到兴东社区。18年里，邻居
们迁来搬走，郝建莲却18年如
一日地“管闲事”，帮助他人。

兴东社区划分成7个区
域，每个区域配一个管理员，
郝建莲是7个管理员之一。

“不管大事小事她都帮
忙。”这是记者在兴东社区
听到最多的一句话。照顾孤
寡老人，帮忙照看小孩，邻
居遇到任何困难她都搭一
把手，还曾帮忙救出身陷传
销的青年。

社区居民邢大娘患有
心脏病，老伴去世，儿女不
在身边。前几年的一天中
午，邢大娘心脏病突发，正

巧郝建莲看到，她迅速找到
速效救心丸让邢大娘服下，
还拨打了120，后来邢大娘转
危为安。

“我现在已经把她当成
家里人了，要是没有她，我
还不知道能不能撑过来，她
可真是好人啊。”邢大娘说。

邻居们说，如果居民家
有事，可以放心把孩子交给
郝建莲照看，“我有事没空
看孩子就让郝姨照看，闺女
很愿意到她家。”邻居们郝
建莲经常在家给孩子做好
吃的。

葛女士说邻居有红白
喜事都找郝建莲，“我们小
年轻不懂事，郝姨就提醒我
们，要是人人都像郝姨这
样，社会真和谐了。”

郝建莲对社区的方方面
面、家家户户都很熟悉，她
也经常帮着社区发通知、贴
公告，有时候社区需要向居
民传达信息，都需要通过郝
建莲。社区书记赵妍玲提起
郝建莲也伸大拇指，社区没
了她不行，她说郝建莲是社
区和居民之间的纽带。“有了
郝建莲，社区和居民都很方
便。她就是居民和社区的连心
桥。”赵妍玲说。

郝建莲在陪小区里的老人聊天。 本报见习记者 唐宁 摄
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